
РЕГИОН И ООН
В Украине с официальным визитом пребывали 

представители ООН. Целью посещения нашей страны 
было изучение результатов последствий и помощи 

международного сообщества на первом этапе смягчения 
последствий катастрофы на Чернобыльской АЭС

Делегация во главе с за
местителем Генерального 
секретаря ООН по гумани
тарным вопросам Кензо 
Ошима, заместителем коор
динатора ООН по междуна
родному сотрудничеству по 
вопросам Чернобыля Каль
маном Мишейя провела 
встречи с представителями 
украинского правительства, 
посетила 30-километровую 
зону отчуждения и город 
Славутич. Изучая работу, 
проведенную за 15-летний 
период после аварии, зару
бежные гости в сопровожде
нии главного инженера ГСП 
ЧАЭС Ю.А.Неретина побы
вали на строительстве хра
нилища отработанного ядер- 
ного топлива, промышлен
ной отопительной котельной, 
в макетном зале АБК-1, в 
смотровом павильоне объек
та “Укрытие”.

Вот как прокомментиро
вал цели и задачи посеще
ния Чернобыльского региона 
господин Кензо Ошима:

— Отработка материа
лов, которые были представ
лены на рассмотрение Гене
ральной ассамблеи ООН, в 
настоящее время находится 
в финальной стадии. Исходя 
из ее результатов будет ре
шаться вопрос, по каким на
правлениям ООН будет уча
ствовать в ликвидации по
следствий Чернобыльской 
катастрофы.

Направлений несколько. 
Например, мы знаем о необ
ходимости строительства 
барьера, который бы усилил

защитные функции и предотв
ратил попадание зараженных 
частиц в реку Припять.

Рассматривается также не
обходимость оживления эко
номической деятельности на 
прилегающих территориях. 
Речь идет не о зоне отчужде
ния, а о территориях,которые 
в настоящий момент считают
ся уже безопасными для про
живания, но на них минималь
ная экономическая деятель
ность.

Третье возможное направ
ление — это работа с людь
ми, которые вынуждены были 
переселиться или проживают в 
прилегающих районах, не име
ющих достойных условий для 
жизни.

Четвертое направление ка
сается человеческого измере
ния. Многие люди живут огля
дываясь назад. Они, привязав
шись к трагедии, которая слу
чилась 15 лет назад, уходят от 
ответственности за свою се
годняшнюю жизнь, не находят 
в себе силы взять заботу о сво
ей жизни , когда уже есть воз
можность посмотреть в буду
щее.

Когда мы говорим о соци
альной защите, мы ни в коей 
мере не имеем в виду рас
пределения денежных средств 
на существование в больших 
размерах. Мы считаем, что на
стало время посмотреть на ус
ловия, которые обеспечивают 
человеку нормальную жизнь. 
Настало время посмотреть на 
обеспечение возможности об
легченного налогообложения 
для того, чтобы развивался ма

лый и средний бизнес, на со
здание нормальных, бес- 
протекционистских условий 
для начала его ведения.

Мы хотели бы, чтобы 
люди постепенно отходили 
от чувства трагедии, чтобы 
были независимы от соци
альной защиты.

Если говорить о мобили
зации ресурсов по тем четы
рем направлениям, которых 
я касался, то для стран со
дружества ( СНГ) это вопрос 
очень сложный. Потому что, 
мне кажется, нет ни опыта, 
ни ресурсов, которые могли 
бы быть вложены в эту про
грамму. Думаю, что по этим 
направлениям основная по
мощь будет приходить из Ев
ропы, Соединенных Штатов, 
Японии.

На пресс-конференции, 
состоявшейся в Киеве, ми
нистр по вопросам чрезвы
чайных ситуаций и по делам 
защиты населения от по
следствий Чернобыльской 
катастрофы В.Дурдинец со
общил, что по итогам визита 
украинская и американская 
стороны планируют вырабо
тать под эгидой ООН новую 
стратегию и новые подходы 
международного сообще
ства относительно дальней
шей долгосрочной програм
мы предоставления между
народными организациями и 
странами-донорами помощи 
государствам, потерпевшим 
от Чернобыльской катастро
фы— Украине, Белоруссии, 
России.
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